



Columna Informativa del Gobierno Regional de Aysén

Conectividad Regional: Inversiones que Transforman Aysén

Qué duda cabe, la conectividad sigue siendo un desafío fundamental para el desarrollo de la Región de Aysén. En una región tan extensa y desafiante como la nuestra, nos referimos no sólo a una necesidad, sino también a una oportunidad. Oportunidad de crecimiento, de equidad y de desarrollo sostenible. Nuestro compromiso ha sido avanzar con una serie de proyectos estratégicos que buscan conectar física y digitalmente a nuestras comunidades, potenciando la economía local y mejorando la calidad de vida de cada uno de los habitantes de esta tierra. Hoy, queremos compartir con ustedes algunos de estos avances.

Uno de los hitos más importantes que estamos llevando adelante es el proyecto del Nuevo Puente Urbano sobre el Río Aysén. Este martes se firmó un convenio clave que permitirá al Gobierno Regional encargarse a la Subsecretaría de Transportes la etapa de prefactibilidad del proyecto, con un monto aprobado de 246 millones de pesos por el Consejo Regional en junio de 2023. El análisis de prefactibilidad y el anteproyecto nos permitirán identificar la mejor alternativa constructiva y la ubicación más adecuada para esta obra de infraestructura, que será fundamental para descongestionar las vías existentes, especialmente en horas punta. Este puente no solo facilitará el tránsito vehicular, sino que también será una gran oportunidad para mejorar las condiciones de movilidad de peatones y ciclistas, ofreciendo una nueva conexión entre ambas riberas de la ciudad. Este proyecto representa un paso significativo hacia un desarrollo urbano más moderno y sostenible, donde la movilidad segura y eficiente sea una realidad para todos.

Otro proyecto que ha sido demandado por la comunidad y que está en plena ejecución es el de la pavimentación del Camino a Lago Atravesado. Esta obra responde a una necesidad histórica, en una zona que ha visto un incremento sostenido en su población en los últimos años. Con una inversión que supera los 21 mil millones de pesos, financiados a través de recursos sectoriales del Ministerio de Obras Públicas (MOP), la pavimentación de más de 10 kilómetros de esta ruta está avanzando a buen ritmo, alcanzando ya un 24% de ejecución. Si bien este es un proyecto sectorial, ha contado con el apoyo y la coordinación activa del Gobierno Regional, la Municipalidad de Coyhaique y, por supuesto, la comunidad local, quienes han sido actores clave en impulsar esta mejora. Una vez

finalizada, esta pavimentación no solo mejorará la conectividad de la zona, sino que también impactará positivamente en la calidad de vida de los vecinos, ofreciendo una vía segura y moderna para el tránsito diario y el acceso a servicios.

En lo que respecta a la conectividad vial, el Gobierno Regional también ha impulsado la adquisición de nueva maquinaria para la provincia de Capitán Prat. Este proyecto, recientemente aprobado por la Contraloría, permitirá la reposición de maquinarias clave para la conservación de la red vial en una de las zonas más aisladas de nuestra región. Se trata de la adquisición de tres camiones tolva de 16 metros cúbicos, gracias a una inversión que supera los 690 millones de pesos. Esta maquinaria pasará a formar parte del equipamiento de la Dirección de Vialidad, permitiendo un mejor mantenimiento de los caminos y rutas de la provincia. Pero este no es el único componente del proyecto: la inversión total supera los 1.300 millones de pesos e incluye la adquisición de motoniveladoras, excavadoras, camiones aljibe y un rodillo compactador. Con este equipamiento, modernizamos las capacidades del territorio para enfrentar los desafíos que impone

"Nuestro compromiso ha sido avanzar con una serie de proyectos estratégicos que buscan conectar física y digitalmente a nuestras comunidades, potenciando la economía local y mejorando la calidad de vida de cada uno de los habitantes de esta tierra. Hoy, queremos compartir con ustedes algunos de estos avances".

el aislamiento geográfico, mejorando así la conectividad terrestre y, con ello, la equidad territorial.

Por otro lado, la conectividad digital es otro de los grandes desafíos de nuestra región. En un mundo cada vez más interconectado, contar con acceso a internet es esencial para el desarrollo económico, social y educativo de nuestras comunidades. Ante el aislamiento que viven nuestros territorios más apartados, es una gran noticia poder decir que pronto las diez comunas de la región contarán con acceso a fibra óptica,



un avance que impactará profundamente en la vida cotidiana de los habitantes. En los próximos meses se van a evaluar las distintas propuestas de licitación para un proyecto que brindará conectividad a 8 localidades aisladas: Las Nalcas, El

Richard, El Turbio, Emperador Guillermo, Los Césares, Alto Mañihuales, Río Norte y Lago O'Higgins, mientras que la iniciativa Hogares Digitales de la Subsecretaría de Telecomunicaciones, brindará fibra óptica a Lago Verde. Justamente, durante la visita del subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio Araya, se anunció una solución para la comuna de Guaitecas, que hasta ahora no contaba con cobertura de fibra óptica. El Gobierno Regional ha sido un actor activo en estas iniciativas, que son financiadas por la Subsecretaría de Telecomunicaciones. Otro de los hitos que destacamos es el avance en la licitación para la extensión de la fibra óptica hacia Villa O'Higgins, lo que permitirá conectar una de las localidades más apartadas de nuestra región con el resto del país y el mundo, abriendo nuevas oportunidades para su desarrollo.

Cada uno de estos proyectos es una muestra clara de nuestro compromiso con el progreso de Aysén. La conectividad, ya sea física o digital, no es un lujo, es una necesidad que permite que nuestras comunidades tengan acceso a mejores servicios, que nuestras economías locales se fortalezcan y que nuestros habitantes puedan disfrutar de una mejor calidad de vida.